
ロータリー財団月間に寄せて

川﨑　隆一（食品流通）　
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　11月はロータリー財団月間に因んで、12

日は第2820地区ロータリー財団委員会より

出前卓話となっておりますが、私からも財団

について少し書かせて頂きます。

　皆様から頂いたご寄付は、地区が使途を決

定する地区財団活動資金と、国際財団活動資

金に大きく分かれます。ポリオ根絶に向けら

れたり平和センタープログラムなど大きな

テーマでの使用もありますし、私どもと直接

関係があるところでは、地区補助金やグロー

バル補助金があります。地区補助金は単独の

クラブで申請でき、私たち水戸ロータリーク

ラブも毎年補助金を受けています。今年度は

社会奉仕委員会の事業向けとなっています。

一方グローバル補助金は複数のクラブや地区

の事業に充てられ、活動予算３万ドル以上と

なっています。第2820地区も事業で受け取っ

ているとのことです。

　又、ロータリー財団の活動は世界でよいこ

とをしよう、ということでポリオ予防接種以

外にもウクライナ救援基金、パキスタンの洪

水救済基金などの奉仕プロジェクトに充てら

れ、平和構築と戦争予防、疾病予防と治療、

水と衛生、母子の健康、基本的教育と識字率

向上、地域社会の経済発展、環境の７つの重

点目標を掲げています。

　ここまで書きましたが、私自身理解が全く

足りていないのが本音のところであります。

少しずつ勉強したいと思います。そんな意識

の中で気になったのがガザ地区でポリオ発生

のニュースです。従来ポリオはアフガニスタン

とパキスタンのみに抑えられているとされて

いました。ポリオ接種は２回必要で、一時休

戦して WHO が子ども64万人を対象に接種

を行おうとし、59万人が１回目を終え２回

目を開始したとの報道でした。ポリオ根絶は

ロータリーの大きな目標であります。

　まとまりない文章になってしまいましたが、

皆さまのご寄付はさまざまな活動に使用され

ていることをご理解頂けたらと思います。ご

寄付のほどよろしくお願い致します。



【卓　話】　　　　　　　イニシエーションスピーチ

◇ 隗より始めよ

首藤　敦子 会員

　私は㈱KAI Planning

という会社で産業カ

ウンセラーやビジネス

マナー講師・ＣＳ向上

の仕組み作り研修や、

おもてなし・ホスピタ

リティ研修等を行って

おります。またコンサ

ルティング業務として

茨城県内の各自治体さんへ観光づくりの提案な

ども行っています。さらに㈱絵になる水戸プロ

ジェクトという人力車やトゥクトゥクを活用した

観光促進事業を行う会社も経営しております。

　大学卒業してから都内のホテルに勤務し、そ

の後、水戸に戻り仕事をしていました。人力車

を始めたきっかけは、茨城観光マイスターとい

う茨城県の観光に関わる認定資格を第一期生と

して取得し、その時に自分が観光マイスターと

して何ができるのかと考え、昔は水戸には人力

車が200台以上も走っていてそれをまた復活さ

せたいと思ったのがきっかけです。また昨年の

８月からトゥクトゥクを導入しましたが、人力

車よりも一度に乗れる人数が多く乗り合わせた

見ず知らずの方々の間で会話が弾んだり遊園地

にある乗り物のような楽しさが味わえたり、繁

華街に行くと非常に賑やかになっています。今

年の梅まつりでも偕楽園から大工町にお客様を

お連れすることができ、観光の新たな目玉にな

れば良いなと思っています。人力車を引く人や、

トゥクトゥクの運転手など絵になる人を生み出

し続けるためにそういった人材を育てていきた

いと考えています。

　㈱ KAI Planning は、人を育てる会社ですが、

「隗より始めよ」という中国の古事から、会社

名の KAI という言葉を取りました。意味は大

事業を始めるときには、まず手近なところから

始めなさいという意味です。設立間もない会社

なので、指導実績は少ないですが、今まで学ん

だ知識を活かしながら、次世代リーダーへのグ

レード UP 研修にも力を入れセミナーを行って

おります。その中で、人と会話をするとき、ネ

タに困ったときなどに、「シュ頭３」という私

の名前をモジった、頭にシュがつく３つの言葉

「趣味は何ですか？週末何されました？出身ど

ちらですか？」で会話のきっかけを掴めるよう

にしましょうというものがあります。皆様もご

活用いただければと思います。他にも多くあり

ますが、自分自身が現場で仕事をしてきたという

経験があるので、これからも現場目線で皆さん

にお伝えしていけたらなと思っております。

◇ 転勤族の私が、水戸に来て思うこと

上西　大介 会員

　日産自動車の父、奈

良女子大勤務の母の間

に生まれました。軍人

だった祖父にお風呂に

入れてもらった影響

で、幼少期から軍歌が

歌えました。祖母は満

州から単身・母を抱え

て引上げ船で帰国して

います。

　小学校は転校により３校で学びました。元教

育者だった母の影響もあり、多くの習い事をし

ましたが、最も好きだったのは相撲で小学校の

相撲大会で優勝したこともあります。

　中学校から社会に出るまでは鎌倉市で育ちま

した。浪人する際に、親から60万円の授業料

を現金で渡され、震える手で納めにいきました

が、おかげで１年間誘惑に負けず頑張ることが

できました。大学時代は経済の研究と小説の執

筆をしていました。小説は恋愛小説ですが、今

読み返すと青くてお見せできないような恥ずか

しい内容です。

　新卒で東京海上火災保険に入社し、以後、本

社商品開発部門、札幌支店、富山支店、本社ビ

ジネスプロセス改革部門、品川支店、広島支店、

福岡支店を経て入社29年目で茨城（水戸）に

着任しました。

　広島支店在任時には、広島県だけで約100名

の方が命を落とされた西日本豪雨災害に直面し



10月第５例会 司会　田中（祥）委員例 会 報 告

ました。災害対応の陣頭指揮を執った経験から、

防災・減災や BCP 策定支援などの啓発活動を

行っていくことは使命だと感じて日々取組んで

おります。

　また今年度は日本損害保険協会・茨城損保会

長を拝命し、特に茨城や水戸でリスクの高い地

震対策、車両盗難対策等の啓発活動を行ってい

ます。

　水戸の素晴らしいと思うところは、カフェは

いつ行っても座ることができ優雅な気持ちにな

れること、自然が豊かで気候も良く四季を感じ

ることができること、皆様のお人柄が温かいこ

と、海の幸も山の幸も食べ物が美味しくて安い

こと、ゴルフ環境が抜群であることなど、住ん

でみると分かる魅力が満載なところです。

　敢えて「これがあったら」と思うことは“高

揚感”でしょうか。茨城空港も便利で利用して

おりますが、「さあこれから出かけるぞ！」と

いう高揚感が沸きにくいと感じます。もしかす

ると魅力度を高めるキーワードの一つではない

かと思います。

　ただ、私にとって水戸での生活が充実したも

のになっているのは、何よりロータリークラブ

での皆様との出会いだと感じております。多種

多芸で、様々な人生を歩んで来られた皆様とご

一緒させていただくことで、私の人生も豊かに

させていただいているような、そんな思いでお

ります。

　今後ともどうぞよろしくお願いいたします。

◇ ポリオ・プラス・ソサエティ認証状及び

　 バッチ伝達

　櫻場会長より荻原　武会員には、ポリオ・プ

ラス・ソサエティ認証状及びバッチが手渡され

ました。

◇ 会長の時間

櫻場会長

　先週の日曜日は衆議院選挙や水戸黄門漫遊マ

ラソンなど多くのイベントがあるなか、ロータ

リーでも笠間稲荷神社で世界ポリオデー2820

があり、お忙しい中ご参加いただいた皆様ど

うもありがとうございました。皆でお揃いのT

シャツを着て笠間日動美術館まで歩いてみまし

たが、ロータリー以外の人が少なく、どれ程の

アピールになったのか心配ではありましたが楽

しいイベントになりました。ありがとうござい

ました。

　さて、すれ違い社会人用語というのをお耳に

したことはあるでしょうか？ある程度の年代と

若い年代の会話においてほぼ通じない社会人用

語ということで、大塚製薬が取り纏めた集計結

果があるそうです。通じない用語も多くなり新

しい言葉も生まれている現状で、私もスピーチ

するときは気をつけないといけないなと思って

います。本日もよろしくお願いします。

◇ 出席報告

関根委員長

会 員 数 出 席 数 欠席数 本日の出席率

126名 76名 50名 63.87％

前週訂正出席率　76.03％

◇ 会員メークアップ

10/18　水戸南ＲＣ

　　　　  髙原　　裕、岩間　智也、中庭　　彰

10/27　世界ポリオデー2820

　　　　  櫻場　誠二、佐藤平八郎、大久保博之、

　　　　  髙原　　裕、増山　英和、横須賀　靖、

　　　　  江沼　　豊、畠山　佳樹、川名　信博、

　　　　  川﨑　隆一、関　　康彦、篠田　吉孝、

　　　　  玉木　秀幸

10/28　北海道2500ＲＥＣ　豊﨑　一彦

10/29　北海道2500ＲＥＣ　後藤　直樹

◇ にこにこＢＯＸ

 沼田（元）副委員長

二川会員……我が東海大学は来年の箱根に出ら

　れません。悔しいです。



週報担当　荒川　繁美 委員長

荻原会員……日曜日、頑張った人達へ。

篠﨑会員……高尾先生と二人で講演しました。

　NHKに報道していただきました。

玉木会員……世界ポリオデー参加してきました。

上西会員……水戸黄門漫遊マラソン、何とか完

　走しました！

生澤会員……水戸黄門漫遊マラソンが無事終わ

　りました。

川上会員……季節の変わり目。体調に気を付け

　ながら頑張りましょう。

中庭（彰）会員……しっかり出席したいと思います。

下山会員……明日、10/30が娘の二十歳の誕生

　日です。一緒にお酒を飲めるのが楽しみです。

横須賀（良）会員……お誕生日プレゼントありが

　とうございます。

酒井会員……妻の誕生日祝い、ありがとうござ

　いました。

本日の合計 11件 60,000円

10月の合計 50件 295,000円

累　計 196件 1,119,900円

◇ 財団ＢＯＸ

清水　洋一会員……メモリアル・コントリビューター

（父　多満夫のために）財団の友献金

（第５～10・１～４回）＄1,000　142,000円

　（累計　＄3,400）

任田正史会員…財団の友献金(ポリオプラス)

（第10回）＄100　14,200円（累計　＄3,000）

二川泰久会員…財団の友献金

（第４回）＄100　14,200円（累計　＄2,400）

高貫　修会員…財団の友献金

（第９回）＄100　14,200円（累計　＄1,900）

関根貴雄会員…財団の友献金

（第８回）＄100　14,200円（累計　＄  800）

中庭　彰会員…財団の友献金

（第３回）＄100　14,200円（累計　＄  300）

この計 ６件 213,000円

◇ 米山ＢＯＸ

加藤　啓進会員……米山功労者献金

（第３・４回)　 20,000円（累計　640,000円）

小泉不二夫会員……米山功労者献金

（第10回)　　　10,000円（累計　300,000円）

二川　泰久会員……米山功労者献金

（第３回)　　　10,000円（累計　230,000円）

中庭　　彰会員……準米山功労者献金

（第４回)　　　10,000円（累計　  40,000円）

この計 ４件 50,000円

◇ 幹事報告

佐藤幹事

１．11月定例理事会が開催されます。役員理

　事の方々ご出席ください。

　　と　き　11月12日㈫　11：30　　　

　　ところ　例会場　４Ｆ

　　議　題　１）年次総会開催日について

　　　　　　２）次年度地区委員について

　　　　　　３）次年度役員・理事（案）について

　　　　　　４）能登半島豪雨災害支援金について

　　　　　　５）ネパール中部バグマティ県洪

　　　　　　　　水災害への支援金について

　　　　　　６）創立75周年記念実行委員会（案）について

　　　　　　７）神戸ＲＣ創立100周年記念式

　　　　　　　　典・祝賀会について

　　　　　　８）新年家族会について

　　　　　　９）11月・12月例会プログラムについて

　　　　　　10）会計報告

　　　　　　11）その他

例　会　予　告

１１月１９日（火）
― イニシエーションスピーチ ―
卓話「キャッチャーとして悔やまれる一球」

柴尾　哲哉 会員
　　「銀行員になって」

横山　　歩 会員

１１月２７日（水）
― 水戸市内６ＲＣ合同例会 ―
18：00　於　水戸プラザホテル
記念講演「人口減少時代の茨城県政」

茨城県知事　大井川和彦 氏
※１１月２６日（火）の例会変更

１２月　３日（火）
卓話「茨城いのちの電話の近況報告」


